
Les membres du conseil d’administration
s'associent à moi pour vous présenter
nos vœux à l'occasion de cette nouvelle
année. Qu'elle soit porteuse d'espoir, de
bonheur et de réalisations ! Nous
souhaitons aussi un monde plus juste,
plus apaisé, et plus solidaire.
Je formule le souhait pour le comité de
renforcer les liens entre les différentes
associations du quartier et de toujours
contribuer à l'essor du dynamisme de la
vie associative au sein de notre quartier.
Depuis deux ans, nous permettons
la communication d'informations
d'associations de proximité au sein de
notre bulletin Voisins&Voisines. Il est de
notre rôle d'assurer ce relais
auprès de vous.
Je souhaite aussi, pour cette année et
celles qui viennent, que nous parvenions
avec la mairie à trouver des solutions
adaptées à nos demandes et que la
concertation sur ces projets s'exercent
pleinement. Je tiens, d'ailleurs, à signaler
une amélioration de la communication
avec certains services. Janvier est aussi
le mois où nous convoquons nos
adhérents à l'Assemblée Générale.
Nous y présenterons un bilan de
l'exercice écoulé et procéderons à
l'élection d'un nouveau conseil
d'administration. Cette année comme les
années précédentes, je le souhaite,
quelques-uns parmi vous (et pourquoi
pas vous?) viendront renforcer cette
équipe. Je vois dans cette forme de
participation au comité de quartier une
volonté de porter des valeurs et un
engagement nécessaire vers l'intérêt
général. Je crois indispensable ce
renouvellement car ce sont aussi les
apports de chacun qui nous permettent
de mieux vous représenter.

Jean-Paul Messé
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LE MOT DU PRÉSIDENT

Convocation à
l'assemblée générale

le dimanche 3 février

à 9h30

début de l 'assemblée générale à 9h45
Ordre du jour :

- présentation des rapports
- élection du conseil d'administration

- débat avec les élus

Le débat sera suivi d'un apéritif
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JEUX PETITE ENFANCE

Dans notre dernier numéro, nous

nous réjouissions de la l ivraison des

jeux petite enfance dans l 'espace

dédié au bois des Roses. Le

périmètre de l 'aire de jeux n'était

semble-t-i l pas conforme aux

normes en vigueur. La structure a

cependant été instal lée mais el le

n'est pas encore uti l isable. Des

travaux de mise en conformité

doivent être réalisés. Nous

souhaitons bien sûr qu'i ls soient

exécutés dans les meil leurs délais.

AMÉNAGEMENT RUE DU

COMMANDANT L'HERMINIER

Concernant notre demande
d'amélioration des cheminements et
face aux difficultés de
stationnement, les services de la
mairie avait transmis une demande
d'étude aux services de la CUB. Le
jeudi 1 3 décembre, le conseil ler
municipal délégué au transport et à
la voirie Gérard Dubos assisté d'un
représentant de la CUB présentait le
projet en réunion à laquelle étaient
conviés les riverains et le comité de
quartier.
Pour cette tranche de travaux, deux
sections sont distinguées : l 'une
entre le giratoire de l 'avenue de
Candau et l 'intersection de la rue du
Cdt L'Herminier avec la rue du Pr
Esclangon, l 'autre constituée du
reste de la rue du Cdt L'Herminier.
Dans la première section, i l s'agit de
rendre possibles les cheminements
piétons sur les trottoirs et assurer la
continuité cyclable avec l 'avenue
Mission-Haut-Brion. À cette fin, la
rue du Cdt L'Herminier est mise en
sens unique sur toute sa longueur et
l 'axe de la chaussée est légèrement
déporté vers les bâtiments du
vil lage Candau. Ces moyens
permettent de gagner de l 'espace
pour créer un vrai trottoir et une
bande cyclable matérial isée à
contresens. D'autre part, des places

RÉUNION PROJET CAMPUS

Le 1 9 décembre, faisant suite à une

demande conjointe des comités de

quartier de la Pail lère-Compostel le,

Chiquet-Fontaudin et Brivazac-

Candau, la direction de

l 'aménagement urbain a organisé

une rencontre à laquelle nous

n'avons pu assister faute de

disponibi l ité. À l 'issue d'une

présentation générale d'évolution

du campus, les remarques

élaborées préalablement ont été

transmises au service. I l s'agit

notamment d'assurer un traitement

correct des l iaisons des quartiers

vers le tramway, d'engager un

travail sur les cheminements doux à

travers le campus qui corresponde

aux usages, de garantir une

perméabil ité du domaine

universitaire et une continuité

paysagère. Nous souhaitons

particul ièrement une ouverture de

cet espace à son environnement

proche. Dans ce cadre, la gestion

des flux de circulation, le

stationnement doivent faire l 'objet

d'un traitement global et d'une

réflexion plus poussée. C'est le

sens de notre observation relative à

l 'avenue Pey-Berland où notre

demande ne se limite pas à une

organisation localisée du

stationnement sur la portion située

à proximité de l 'E.N.S.C.P.B.

Enfin, la création de commerces au

sein du campus doit tenir compte

de ceux existant déjà en frange de

cet espace, de manière à ne pas

déstabil iser la situation économique

de ceux-ci.

de stationnement seront marquées
au sol dès que cela est possible.
Nous vous rappelons que le
stationnement sur le trottoir est une
infraction au code de la route et que
certains habitants de notre quartier
sont aussi des personnes à
mobil ité réduite. Dans la deuxième
section, i l s'agit davantage de
favoriser un accès plus aisé à leur
propriété aux habitants. En effet,
devant chaque dépression
charretière (le bateau), nous
remarquons des traces sur le
bitume traduisant des frottements
par les véhicules. Pour remédier à
cette situation, le trottoir côté pair
sera élargi afin d'adoucir la pente.
Les accès seront traités par un
enrobé tandis que les trottoirs
seront recouverts d'une couche de
calcaire. Enfin, le parking en épi
sera étendu de quelques places de
façon à absorber le surcroît de
voitures apparu.

Mémé à pied, Bébé à
roulettes stationner
sur le trottoir est
inuti le, coûteux et
dangereux!



100 ANS
Le 1 7 novembre 201 2, Él iette Meuli a
fêté ses 1 00 ans. Nous avons souhaité
marquer cet événement en organisant
une réception à la maison de quartier.
En présence de son fi ls Patrick et de
quelques voisins, nous avons partagé
un délicieux gâteau à la poire et nous
lui avons offert un magnifique bouquet.
Un grand merci aux personnes qui
nous ont aidés à préparer cet agréable
moment : monsieur Carita et Francine,
la fi l le de madame Meuli .

37 avenue de Candau 33600 PESSAC
Tél. 06 71 48 76 32
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Assemblée Générale Ordinaire Procuration donnant pouvoir
du dimanche 03 février 201 3

à compléter si vous ne pouvez pas assister à l 'Assemblée Générale Ordinaire
Date_________________________________________________
Je soussigné (e) _______________________________________
mandate et donne pouvoir à
Mme, M. , Melle ________________________________________
demeurant ____________________________________________
nommé (e) ci-dessus pour me représenter et prendre part en mon nom à toutes les décisions et votes de
cette Assemblée Générale Ordinaire .

Signature______________________

LES HEURES CLAIRES
Club du Troisième Age de Brivazac-Candau

Le 20 décembre, le club des heures
claires a tenu son assemblée générale
et à cette occasion a eu lieu l'élection
d'un nouveau conseil d'administration
avec monsieur BOUYER YVON
comme président qui succède à
monsieur SAHUC. Depuis le mois
d'octobre, ce sont cinq personnes qui
sont venues grossir l 'effectif de ce club.
Parmi les adhérents, quatre ont moins
de 65 ans et rappelons que les heures
claires ne sont pas réservées qu'aux
personnes du 3ème âge, qui d'ail leurs
se réjouissent d'un rajeunissement.
Ainsi, les membres actuels vous invitent
à les rejoindre tous les jeudis après midi
de 1 3 h 30 à 1 7 h à la maison
municipale de Brivazac rue Henri
Dunant. Outre le fait de retrouver des
voisins, des connaissances voire des
amis, c'est une après-midi conviviale
que vous vivrez sans oublier de jouer
(belotte, rami, batail le, scrabble, loto,
rummikub, tramino etc. . . ).
Le café ou infusion vous sera proposé
et une collation offerte. Votre
anniversaire sera fêté et trois à quatre
repas au restaurant par an vous
permettront de prolonger le plaisir d'être
ensemble. Si vous désirez vous
renseigner ou adhérer, contactez:

Monsieur BOUYER YVON
tel : 05 56 45 70 54

Mail : yvon.bouyer@neuf.fr
ou venez prendre contact à la maison

de quartier rue Henri Dunant.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Comme indiquée en une, el le se déroulera à la maison de quartier, rue Henri
Dunant. Cette année, plusieurs membres du conseil d'administration ne
renouvelleront pas leur candidature pour le prochain exercice. De plus, parmi les
personnes qui ont manifesté leur souhait de rejoindre l 'équipe du comité et qui ont
été contactées, nous sommes dans l 'incertitude de leur participation. Pourtant, i l
nous semble important de rester vigi lants autour des problématiques d'intérêt
général concernant l 'urbanisme, les transports, et le cadre de vie. Certains
aménagements réalisés dans des quartiers voisins risquent d'impacter fortement
la façon d'accéder à notre quartier, notamment le projet concernant l 'avenue Jean
Jaurès (suppression du tourne-à-gauche en venant de Bordeaux à la hauteur de
ZYKE). D'autres projets sont aussi en cours d'étude (l 'intersection de l 'avenue de
Chateaubriand avec les avenues de Gradignan et Marc Desbats) et ne peuvent
manquer de modifier durablement la manière dont nous circulerons, nous nous
déplacerons dans la vil le. C'est la raison pour laquelle nous sommes mobil isés
pour défendre l 'intérêt des habitants du quartier. C'est aussi pour cela qu'i l faut
des personnes pour porter la parole des quartiers auprès de nos interlocuteurs.
Nous souhaitons ardemment que le comité de quartier puisse continuer d'assumer
ce rôle, mais cela ne peut se faire qu'avec une équipe suffisamment large pour, à
la fois, contribuer à une démarche de réflexion, élaborer un projet pour le quartier
et participer aux réunions de concertation.
La venue à l'assemblée générale est la première étape pour être informé et
débattre de tous ces éléments, c'est aussi l 'occasion d'interpeller nos élus sur des
sujets précis et poser vos questions. Nous comptons sur votre présence qui nous
est nécessaire.



UN NOÊL MAGIQUE

En ce Dimanche 9 Décembre, les enfants du quartier ont rendez-vous
avec un drôle d'ouvrier, casque et bleu de chauffe bien ajustés. Au matin la
sal le du Royal s’est rapidement maquil lée, revêtant ses décorations
spécialement concoctées par nos spécial istes en animation, qui lui vont à
ravir. Le petit sapin tout enguirlandé de lucioles cl ignotantes a fière al lure
sur le côté droit de la scène, tandis que les tentures résonnent des
multiples cloches bri l lantes dispersées dans ses plis. Les goûters ont été
délicatement préparés, et les poches garnies attendent fri leusement leur
rendez-vous avec les bambins du tantôtU
Le début d’après-midi voit les premières famil les arriver, et être gentiment
interceptées par nos deux hôtesses pour effectuer le traditionnel pointage
des inscriptions. Un café sera même offert pour tromper la courte attente
avant l 'entrée en scène de notre artiste. A l’ intérieur, des airs traditionnels
de Noël modernisées emplissent les travées qui commencent à se garnir.
Parents, Grands-parents, enfants savourent à leur façon ces précieuses
minutes précédant le « Pestacle »de Romain, qui va surgir devant le public
dans un bruit fracassant de marteau-piqueur, arborant pour la circonstance
la tenue règlementaire de l 'ouvrier sur un chantier. Notre magicien va
ensuite multipl ier les effets des multiples boîtes multicolores, pour établir
des raids éclairs parmi les spectateurs et leur faire entrevoir une partie de
leur contenu seulement, avant de remonter sur scène pour dévoiler le
secret bien caché au fond. Ainsi tour à tour i l attirera sur les planches de
très jeunes magiciens comme lui, et fort doués. Les grands seront aussi
sol l icités pour un tragique duel qui finira par avoir raison de l 'un des deux
cow-boys.
Le final al lait être l 'arrivée de ce grand bonhomme tout de rouge vêtu qui
n’attendait que l’appel tonitruant pour apparaître derrière le rideau après
une longue année d’absence. Vous dire à ce moment là que le temps s’est
suspendu et les yeux ont pris la forme de bil les bien bri l lantes , serait bien
loin de la réalitéU En fait plus rien n'avait d'importance.
Alors après il y eut bien le goûter grandiose où chaque enfant reçut sa
pochette de Noël, les parents purent en se rapprochant du buffet, déguster
le vin chaud Alsacien aux épices finement dosés, devisant sur le talent de
notre artiste du jour qui fut chaleureusement applaudi et remercié.

À l’année prochaine !

Totalement ZEN!
L'association Graines d’Éveil
vous remercie pour les
nombreuses manifestations de
sympathie et d’ intérêt qu'a suscité
le projet de mise en place d'un
atel ier de relaxation dans le
quartier. Cet atel ier a désormais
l ieu le mardi soir de 1 9h20 à
20h30 dans la petite sal le
municipale en face de la
résidence Brivazac. L'accueil se
fera à partir de 1 9h1 0. La
première séance est une séance
de découverte et el le vous est
offerte. N'hésitez pas à venir
découvrir les bienfaits de la
relaxation. Pour votre confort i l
vous est conseil lé de venir dans
une tenue décontractée et
d'apporter un tapis de yoga ou
une couverture épaisse pour la
relaxation en position al longée,
car le sol de la sal le est carrelé.
Pour plus d'information ou pour
vous inscrire à une ou plusieurs
relaxations vous pouvez me
joindre au:

06 87 58 59 38

ou à l'adresse mail :

grainesdeveil@yahoo.fr

Myriam,
Présidente de Graines d'Eveil




